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Minuta de la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de Fiscalización 
del Instituto Nacional Electoral, celebrada el 20 de enero de 2021 de manera 
virtual. 
 

 
Ciudad de México, 20 de enero de 2021. 

 
 

Orden del día. 
 
1. Discusión y, en su caso, aprobación del Orden del día. 

 
2. Discusión y, en su caso, aprobación del proyecto de Minuta de la Novena Sesión 

Extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral, 
realizada de manera virtual. 

 
3. Presentación del Cuarto Informe Trimestral del Registro Nacional de 

Proveedores. Octubre-diciembre de 2020. 
 

4. Discusión y, en su caso, aprobación de los Informes semestrales sobre la 
situación que guardan los procedimientos de liquidación de los extintos partidos 
Humanista, Nueva Alianza y Encuentro Social.  Julio-diciembre de 2020. 

 
5. Discusión y, en su caso, aprobación del Informe que presenta la Comisión de 

Fiscalización respecto del estado jurídico que guardan los procedimientos 
administrativos sancionadores en materia de fiscalización que se encuentran en 
trámite, así como las sanciones impuestas durante 2016 a 2021. (enero 2021). 

 
6. Discusión y, en su caso, aprobación del Informe Anual de Actividades de la 

Comisión de Fiscalización del ejercicio 2020, en cumplimiento de lo establecido 
en el artículo 9, numeral 1, inciso b) del Reglamento de Comisiones del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral.   

 
7. Discusión y, en su caso, aprobación del Programa Anual de Trabajo de la 

Comisión de Fiscalización para el ejercicio 2021, en términos del artículo 9, 
párrafo 1, inciso a) del Reglamento de Comisiones del Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral. 

 
8. Presentación del Plan de Trabajo de la Unidad Técnica de Fiscalización para la 

fiscalización del periodo de obtención de apoyo ciudadano y precampaña de 
partidos políticos nacionales, nacionales con acreditación local y locales, 
correspondiente a los Procesos Electorales Locales Concurrentes 2020-2021 en 
Chiapas, México, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo y Veracruz de Ignacio de la 
Llave. 
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9. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo de la Comisión de 
Fiscalización del Instituto Nacional Electoral por el que se modifican los plazos 
de fiscalización de la obtención de apoyo de la ciudadanía para cargos locales 
en los estados de Baja California, Baja California Sur, México, Morelos, Sinaloa, 
Sonora y Tabasco, aprobados mediante acuerdo INE/CG519/2020. 

 
10. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo del Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral por el que se aprueban los plazos para 
la fiscalización de los informes de ingresos y gastos correspondientes a los 
periodos de obtención de apoyo de la ciudadanía y precampaña, del Proceso 
Electoral Local Extraordinario de los ayuntamientos de Acaxochitlán e 
Ixmiquilpan, derivado del Proceso Electoral Local Ordinario 2019-2020, en el 
estado de Hidalgo. 

 
11. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo del Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral por el que se dan a conocer los plazos 
para la revisión de los informes anuales de ingresos y gastos de los Partidos 
Políticos Nacionales, Partidos Políticos Nacionales con acreditación local y 
Partidos Políticos Locales, así como Agrupaciones Políticas Nacionales 
correspondientes al ejercicio dos mil veinte. 

 

12. Discusión y, en su caso, aprobación de los Proyectos de Resolución del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral respecto de diversos procedimientos en 
materia de fiscalización: 

 
12.1 Proyecto de Resolución del Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral respecto del procedimiento oficioso en materia de fiscalización de 
los recursos de los partidos políticos, instaurado en contra del partido 
Morena, identificado con el número de expediente INE/P-COF-
UTF/415/2015. 

 
12.2 Proyecto de Resolución del Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral respecto del procedimiento oficioso en materia de fiscalización 
instaurado en contra de la otrora coalición “Juntos Haremos Historia”, 
integrada por los partidos políticos Morena, del Trabajo y Encuentro Social, 
así como del C. Andrés Manuel López Obrador, entonces candidato a la 
Presidencia de la República y del C. Napoleón Gómez Urrutia, entonces 
candidato al cargo de Senador de la República por el principio de 
representación proporcional, identificado con el número de expediente 
INE/P-COF-UTF/724/2018. 

 
12.3 Proyecto de Resolución del Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral respecto del procedimiento oficioso en materia de fiscalización, 
instaurado en contra del otrora candidato independiente a diputado local 
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por el H. Congreso de Chihuahua, el C. Víctor Mario Valencia Carrasco, 
identificado como INE/P-COF-UTF/161/2019/CHIH. 

 
 

13. Recuento de Acuerdos de la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de 
Fiscalización.  

 
 
Consejeros Electorales: 
 
Dra. Adriana M. Favela Herrera (Presidenta) 
Dr. Uuc-Kib Espadas Ancona (Integrante) 
Carla Astrid Humphrey Jordan (Integrante) 
Dr. Ciro Murayama Rendón (Integrante) 
Mtro. Jaime Rivera Velázquez (Integrante) 
 
 
Secretaria Técnica: 
 
Lic. Jacqueline Vargas Arellanes 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Bienvenidas a todas las personas 
a la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del INE. Le doy 
la más cordial bienvenida a mi compañera, consejera y a mis compañeros 
consejeros, así como a la Titular de la Unidad Técnica de Fiscalización, la Maestra 
Jacqueline Vargas. Bienvenida oficialmente al equipo de trabajo en esta Primera 
Sesión. 
 
También doy la bienvenida a las demás personas de la Unidad Técnica de 
Fiscalización que nos acompañan. 
 
Maestra Jacqueline, por favor, le pido proceda a verificar el quórum legal para 
sesionar. 
 
Tomaríamos la asistencia de manera nominal, nombrando a cada una de las 
personas que estamos presentes, y que formamos parte de la Comisión de 
Fiscalización. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Gracias por las palabras de bienvenida. 
 
Consejera Presidenta y consejeros electorales, al ser ésta una sesión virtual, 
procederé a pasar la lista de manera nominal. 
 
Consejera Presidenta Adriana Favela. 
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Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Presente. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: Presente. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: Presente. Bienvenida. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Gracias. 
 
Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: Bienvenida, Jacqueline. Presente. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Gracias, consejero. 
 
Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: Presente. Buenos días. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Le informo, Consejera Presidenta, que hay una asistencia 
inicial de cinco consejeros integrantes de manera virtual, por lo que existe quórum 
legal para sesionar. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Se declara instalada esta sesión 
de la Comisión de Fiscalización. 
 
Por favor, le pido que dé cuenta del primer punto enlistado en el orden del día. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: El primer punto, que se somete a consideración de 
quienes integran esta Comisión, es el proyecto de orden del día. 
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Si hay alguna intervención, les pido, por favor, hacérmelo saber por la vía del chat. 
 
Consulto si alguien desea intervenir. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Si no hay intervenciones, le pido 
que someta a votación el orden del día. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Integrantes de la Comisión, se consulta si se aprueba el 
proyecto de orden del día. 
 
Comienzo por usted, consejera Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: El proyecto es aprobado por unanimidad. 
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Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Ahora, pasemos al siguiente 
punto del orden del día. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto dos del orden del día. 
 
 

2. Presentación y, en su caso, aprobación del Proyecto de Minuta de la Novena 
Sesión Extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional 
Electoral, realizada de manera virtual. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención en relación con este punto del orden del día. 
 
De no ser así, para que se tome la votación, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Integrantes de la Comisión, se consulta si se aprueba el 
proyecto marcado en el orden del día como el punto dos. 
 
 
Comienzo por usted, Consejera Presidenta Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 



Minuta No. COF/1° Ext./2021 

 

7 

Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Es aprobado el punto dos del orden del día por 
unanimidad. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al punto tres, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto tres del orden del día. 
 
 

3. Presentación del Cuarto Informe Trimestral del Registro Nacional de 
Proveedores. Octubre-diciembre 2020. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención en relación con este punto. 
 
De no ser así, para que se tenga por presentado. No se tiene que votar, según 
entiendo. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Es correcto, éste nada más lo damos por presentado. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al siguiente punto, por 
favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto cuatro del orden del día. 
 
 

4. Discusión y, en su caso, aprobación de los informes semestrales sobre la 
situación que guardan los procedimientos de liquidación de los extintos 
partidos Humanista, Nueva Alianza y Encuentro Social, julio-diciembre de 
2020. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención en relación con este punto del orden del día. 
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De no ser así, para que se someta a la aprobación, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se consulta a los integrantes de la Comisión si se aprueba 
el proyecto marcado en el orden del día como el punto cuatro. 
 
Comienzo por usted, Consejera Presidenta, Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: (Falla de Transmisión), orden del día. 
  
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al punto cinco, por favor 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto cinco del orden del día. 
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5. Discusión y, en su caso, aprobación del Informe que presenta la Comisión de 
Fiscalización respecto del estado jurídico que guardan los procedimientos 
administrativos sancionadores en materia de fiscalización que se encuentran 
en trámite, así como las sanciones impuestas durante 2016 a 2021, con corte 
a enero 2021. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención en relación con este punto del orden del día. 
 
El consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: Simplemente para solicitar que se pueda 
incorporar en este informe, y en los sucesivos que se lleven al Consejo General en 
cada sesión ordinaria, como está establecido, la información referente a los 
expedientes en los que otras autoridades del Estado Mexicano han sido omisas en 
dar contestación a los requerimientos de información que la Unidad Técnica de 
Fiscalización les ha formulado, o bien, aquellos en donde se responde de manera 
negativa, por lo que dificulta la (Falla de Transmisión) de esta autoridad 
fiscalizadora. 
 
Considero que debería ser una práctica; lo incluimos expresamente en el informe 
que se llevó a la última sesión ordinaria del año 2020; incluirla ahora en proceso 
electoral, porque es posible que podamos tener algunos asuntos de investigación 
vinculados al propio proceso electoral, pero las demoras o las negativas en entregar 
información, pueden tener consecuencias mayores; por ejemplo, si nosotros 
debemos resolver todas las quejas como ha establecido el Tribunal, respecto a los 
ingresos y gastos de campaña, a la par que votamos, aprobamos los dictámenes 
de las propias campañas, pues la dificultad de investigar puede, lastimar la 
capacidad fiscalizadora de esta autoridad. 
 
Por lo que solicito, lo podamos incluir para que el Consejo General esté al tanto de 
estos asuntos. 
 
Creo que, de manera venturosa, algunos de los asuntos que habíamos identificado 
como posible ausencia de respuesta, se han subsanado o logramos actualizar 
información que no teníamos del todo precisa.  
 
Hasta donde entiendo, no hay solicitudes de intervención, por ejemplo, a la 
(inaudible) que estén pendientes, lo cual habla de una relación interinstitucional en 
ese caso, pero tengo la impresión de que no es lo mismo en el caso de fiscalías; 
por ejemplo, que tienen a su cargo distintas investigaciones y se han opuesto al 
secreto ministerial, lo cual no nos permite avanzar. 
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Entonces, creo que es información muy valiosa; por supuesto no estaríamos 
diciendo qué fue lo que les pedimos, y cuando nos den información tampoco la 
estaríamos haciendo pública, porque esta autoridad tiene el deber de resguardar 
datos personales y, por supuesto que la posibilidad del trascender el secreto 
bancario, fiduciario y fiscal que tiene el INE, por mandato constitucional, es para 
llegar al fondo de sus investigaciones, no para publicitar información que está 
protegida por distintas leyes. 
 
El problema es cuando nos encontramos con esa falta de colaboración, o con 
respuestas que tardan mucho en tiempo, porque una de las consecuencias de la 
falta de respuesta en algunos casos, puede ser que esta autoridad, al no tener 
pruebas documentales o hechos denunciados, o sobre asuntos que estamos (Falla 
de Transmisión) investigación, pues eventualmente se ve obligada a concluir esos 
procedimientos, cuando ya no van se aporta más información para que 
eventualmente pueda ser un pronunciamiento jurisdiccional que nos permita 
conocer esa información.  
 
Por eso no es posible en tanto no lo cerremos.  
 
De tal manera que esta información es fundamental para el trabajo del área, para el 
trabajo de la unidad, para el trabajo de la función, para el trabajo del INE, y por ello 
creo que (Falla de Transmisión) dificultades, lo habitual es que el Consejo esté 
debidamente enterado de ello. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna otra 
intervención. 
 
Yo estoy de acuerdo con la propuesta que usted ha formulado consejero y creo que 
tendría que ser ya una constante; cada vez que haya este tipo de informes, en 
relación con el estado jurídico que guardan los procedimientos administrativos 
sancionadores en materia de fiscalización, se encuentran en trámite, por lo que 
tendríamos que hacer hincapié en aquellas faltas de respuesta a requerimientos 
que haya formulado la autoridad fiscalizadora, para ver qué acciones jurídicas se 
tienen que tomar.  
 
También aprovecho para resaltar que, efectivamente, la autoridad de inteligencia 
financiera, ha cumplido con todos los requerimientos que se le han hecho; los ha 
contestado y hay que resaltar esta circunstancia de colaboración con la autoridad.  
 
Consulto si hay alguna otra intervención.  
 
De no ser así, pasemos a tomar la votación, por favor Secretaria.  
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Lic. Jacqueline Vargas: Someto a su consideración, el proyecto marcado en el 
orden del día como el punto cinco, con las adecuaciones solicitadas por el consejero 
Murayama; con este informe en particular, que tuviéramos alguna adecuación, y 
obviamente, con el compromiso de hacerlo en todos los subsecuentes.  
 
Así pues, someto a su consideración el punto cinco y comienzo… 
 
(Falla de transmisión) 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Secretaria, no la escuchamos, 
pero yo estoy a favor del proyecto.  
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas.  
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor.  
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor.  
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama.  
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
  
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera.  
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: El proyecto es por aprobado por unanimidad. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al punto seis del orden 
del día. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto seis del orden del día. 
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6. Discusión y, en su caso, aprobación del Informe Anual de Actividades de la 

Comisión de Fiscalización por el ejercicio 2020, en cumplimiento con lo 
establecido en el artículo 9, numeral 1, inciso b) del Reglamento de 
Comisiones del Consejo General del Instituto Nacional Electoral. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención en relación con este punto del orden del día, y también les pediría a las 
personas que tienen abierto su micrófono, que nos hagan favor de cerrarlo si no 
están haciendo uso de la voz. 
 
Entonces, consulto si hay alguna intervención. 
 
De no ser así, para que se tome la votación, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se consulta si se aprueba el proyecto marcado en el orden 
del día como el punto seis. 
 
Comienzo por usted, Consejera Presidenta Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor.  
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
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Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Queda aprobado este punto del orden del día. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Ahora pasemos al siguiente 
punto, que es el siete. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto siete del orden del día. 
 
 

7. Discusión y, en su caso, aprobación del Programa Anual de Trabajo de la 
Comisión de Fiscalización del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral para el ejercicio 2021. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención en relación con este punto del orden del día. 
 
De no ser así, para que se tome la votación. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se consulta si se aprueba el proyecto marcado en el orden 
del día como el punto siete. 
 
Comienzo por usted, Consejera Presidenta Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor.  
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Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Es aprobado por unanimidad este punto del orden del día. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Ahora pasemos al siguiente 
punto, que es el ocho. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto ocho del orden del día. 
 
 

8. Presentación del plan de trabajo de la Unidad Técnica de Fiscalización para 
la fiscalización del periodo de obtención de apoyos ciudadanos en campaña 
de partidos políticos nacionales, nacionales con acreditación local y locales, 
correspondiente a los procesos electorales locales concurrentes 2020-2021, 
en Chiapas, México, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo y Veracruz de Ignacio 
de la Llave. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención en relación con este punto del orden del día. 
 
De no ser así, para que se tome la votación, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Presidenta, de este no tomamos votación, 
simplemente tomamos nota. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Discúlpeme, sí es cierto, solo es 
la Presentación del Plan de Trabajo de la Unidad. 
 
Ahora pasemos al siguiente punto del orden del día. 
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Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto nueve del orden del día. 
 
 

9. Discusión y, en su caso, aprobación del proyecto de acuerdo de la Comisión 
de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral por el que se modifican los 
plazos de fiscalización de la obtención de apoyo de la ciudadanía para cargos 
locales en los estados de Baja California, Baja California Sur, México, 
Morelos, Sinaloa, Sonora y Tabasco, aprobados mediante acuerdo 
INE/CG519/2020. 
 

 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención respecto a este punto del orden del día. 
 
De no ser así, para que se tome la votación, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se consulta si se aprueba el proyecto marcado en el orden 
del día como el punto nueve. 
 
Comienzo por usted, Consejera Presidenta Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
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Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Es aprobado por unanimidad el punto nueve del orden del 
día. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al punto diez. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto diez del orden del día. 
 
 

10. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral, por el que se aprueban los plazos 
para la fiscalización de los informes de ingresos y gastos correspondientes a 
los periodos de obtención de apoyo de la ciudadanía y precampaña del 
proceso electoral local extraordinario de los ayuntamientos de Acaxochitlán 
e Ixmiquilpan, derivado del Proceso Electoral Ordinario 2019-2020, en el 
estado de Hidalgo. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención con respecto a este punto del orden del día. 
 
De no ser así, para que se tome la votación, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se consulta si se aprueba el proyecto marcado en el orden 
del día como el punto diez. 
 
Comienzo por usted, consejera Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
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Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se aprueba por unanimidad el punto diez del orden del 
día. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al siguiente punto, que 
es el once. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: El décimo primer punto del orden del día es el (Falla de 
Transmisión) 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: La Secretaria Jacqueline está 
teniendo un poco de problema con su Internet. 
 
Secretaria, es que a veces tenemos lapsos en los que no le escuchamos; estamos 
en el punto once. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Voy a desactivar mi cámara para ver si funciona mejor. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Adelante. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto once del orden del día. 
 
 

11. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral por el que se dan a conocer los plazos 
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para la revisión de los informes anuales de egresos y gastos de los partidos 
políticos nacionales, partidos políticos nacionales con acreditación local y 
partidos políticos locales, así como agrupaciones políticas nacionales, 
correspondientes al ejercicio 2020. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Se somete a discusión este 
asunto. 
 
Consejero Ciro Murayama. Adelante, por favor. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: Simplemente deseo respaldar esta 
propuesta que se nos formula por parte de la Unidad Técnica y la Presidencia, 
porque lo que estamos haciendo es mover, digamos, los plazos para dar la 
posibilidad de que la unidad trabaje con toda esta información en un periodo de 
tiempo que no se encime con la fiscalización de las campañas; en general la 
fiscalización vinculada al proceso electoral federal y los 32 procesos electorales 
locales. 
 
Quiero decir que no se trata de un asunto del todo novedoso cuando hemos tenido 
en procesos electorales federales, y sobre todo la concurrencia de las precampañas 
y campañas a nivel local.  
 
Ahora en este modelo de una autoridad fiscalizadora única, hemos visto que es 
mejor concentrarse, por razones de certeza, en destinar nuestros recursos a la 
fiscalización de las campañas que puede tener efectos, como todos sabemos, 
incluso en la calificación de las propias elecciones, y que después pueda haberse 
el ordinario sin que ello afecte en los más mínimo ni los derechos de los partidos 
políticos y, en general, de los sujetos obligados, porque aquí también estamos 
hablando de agrupaciones políticas nacionales y, a la vez, sin que se mermen las 
responsabilidades fiscalizadoras del INE. 
 
Como ejemplo, en la tarea de la fiscalización ordinaria de 2020 hay que atender un 
universo de 379 informes a revisar, nada más de partidos políticos en el ámbito 
federal y local, porque están las contabilidades nacionales de los partidos, eso hay 
que multiplicarlo por 32 los 10 partidos nacionales, más todos los partidos locales y, 
en el SIF tenemos información de que hay más de 10 mil millones de pesos de 
movimientos registrados que tienen que ser verificados por esta autoridad; por lo 
cual, estaríamos recibiendo los informes en abril, y después se estarían notificando 
en octubre los oficios de errores y omisiones, es decir, ya concluida la fiscalización 
de las campañas, incluso así los partidos no los distraemos en que rindan cuentas 
de las campañas y al mismo tiempo estar ubicando cómo estuvo su gasto y sus 
ingresos ordinarios durante 2020. 
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A mí me parece que es algo que también facilita la rendición de cuentas de los 
sujeto obligados, y, en suma, acertada esta decisión. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si hay alguna 
intervención. 
 
De no ser así, para que se tome la votación. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Integrantes de la comisión, se consulta si se aprueba el 
proyecto marcado en el orden del día como el punto once. 
 
Comienzo, por favor, con usted Consejera Presidenta Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc -kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
 
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera. 
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: El proyecto es aprobado por unanimidad en los términos 
en que se circuló. 
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Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al siguiente punto que 
es el doce. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto doce del orden del día. 
 
 

12. Discusión y, en su caso, aprobación de los proyectos de resolución del 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral, respecto de diversos 
procedimientos en materia de Fiscalización, marcados en el orden del día del 
punto 12.1 al 12.3. 

 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Consulto si quieren hacer la 
reserva de alguno de estos puntos que están integrados en este punto doce; si 
requieren de una ronda en lo general, o vamos directamente a la discusión. 
 
Si no hay intervenciones, y están de acuerdo, pasamos directamente a la votación. 
 
No tengo intervenciones, por lo que le pediría, Secretaria Técnica, que nos auxilie 
con la votación, por favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se consulta a los integrantes de la Comisión si se 
aprueban los proyectos marcados en el orden del día del punto 12.1 al 12.3. 
 
Comienzo por usted, Consejera Presidenta, Adriana Favela. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
 
Consejero Electoral Uuc -kib Espadas: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 
 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 
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Consejero Electoral Ciro Murayama: A favor. 
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Consejero Jaime Rivera.  
 
 
Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor.  
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Se aprueban los tres proyectos marcados en el orden del 
día como 12.1, 12.2 y 12.3. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Pasemos al punto trece y último 
del orden del día.  
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto trece del orden del día. 
 
 

13. Recuento de acuerdos de la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión 
de Fiscalización.  
 

 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Por favor dé cuenta de los 
acuerdos tomados.  
 
 
Lic. Jacqueline Vargas: Tenemos un acuerdo en relación con el punto cinco del 
orden del día, relacionado con el informe del estado de los procedimientos 
administrativos sancionadores.  
 
Ahí incluiremos el tema de expedientes con omisiones o negativas a las solicitudes 
de información hechas a otras autoridades, propuesta por el consejero Ciro 
Murayama. 
 
 
Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: De igual forma, está el acuerdo 
de llevar al Consejo General, aquellos documentos que se tengan que conocer por 
el máximo órgano de dirección del INE.  
 
Habiéndose agotado todos los asuntos listados en el orden del día, se da por 
concluida la sesión, siendo las 12 horas con 1 minuto. 
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Que tengan excelente tarde y gracias a todas las personas por su apoyo para la 
realización de esta sesión, y gracias a mi compañera y a mis compañeros, por su 
presencia.  
 
Excelente tarde, hasta pronto.  
 
 

Conclusión de la sesión 
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